

# Hay que militarizar a Costa Rica

Probablemente los lectores se van a espantar de esta tesis. Y si lo hacen, bien lo hacen. Pero nosotros hemos comenzado a pensar con seriedad y con aplomo. El país va hacia la bancarrota. El país necesita disciplina. El país necesita una mano fuerte que lo domine y que lo encauce. El país, desgraciadamente para el recuerdo de los abuelos, ha dejado de ser el rincón patriarcal y amable que fuera por los años del siglo pasado.

Y bien. Para demostrar que estamos en una situación de difícil solución, como sea a base de una disciplina férrea en todas las voluntades, en todos los principios y en todas las condiciones, es menester hacer alusión solamente a la recién pasada acometida del comunismo, cuando estuvo mangoneando una situación en la región atlántica, a su antojo, sin miramientos de ninguna naturaleza.

Entonces conviene manifestar que el militarizar a un país como Costa Rica que ha sido siempre conservador y que ha sido respetuoso de sus deberes y de sus derechos; entonces, cuando hay que repetir que es hora fuerza de las razones y de las circunstancias; entonces, decimos, hay que ir a la militarización de las juventudes sobre todo, porque en ello estamos dando la pauta que han puesto los gobiernos más adelantados del orbe. Ha llegado una hora verdaderamente trágica en que sólo la fuerza y la disciplina son capaces de orientar a los pueblos. En Italia, en Alemania, en Cuba, en México, en Francia misma, en fin, son las fuerzas militares las que ponen en orden las cosas. Tienen que ser estas fuerzas porque ya el derecho ha llegado en realidad a ser lo que en los estudios de esta materia se llama "derecho romano"; es decir, derecho de otros siglos porque ya Roma no es la que impone su voluntad a las conciencias y ya Roma no es la base del imperio que gobernara al mundo entero, otrora, cuando había acatamiento. Por eso decimos que nunca como ahora se puede decir que el derecho, la constitución, las leyes, el respeto, en fin, son realmente romanos. Ya eso pasó a la historia como las grandes carnicerías de Nerón y como las singulares aventuras de Julio César y los Borgias. Ahora es otra cosa. Ahora es cuestión de sujetar las masas que se quieren ir

por el atajo y que quieren todos los días poner un nuevo gobernante y que buscan todos los días un medio de estorbo al progreso y a la paz. La paz propiamente dicha resulta a estas alturas una simple paradoja, una metáfora puede decirse. La paz es cuestión de hombres sin principios y sin conciencia de lucha. Ahora se trata de abrir paso a las ideas, y por tanto, hay que ir encauzando a los pueblos por una idea más amplia, más noble y más sensitiva si se quiere.

Costa Rica está en la hora más difícil de su vida soberana que diría un abuelo y en su hora de tragedia social que diría un hombre de hoy.

Costa Rica necesita disciplina, para que sus hombres de gobierno detengan hasta donde sea posible, por medio de la fuerza esa concupiscencia y ese dolo permanente que se pregona por los periódicos todos los días.

Hay que meter a una serie de gentes dentro del sistema militar para que sean más honradas, para que tengan más responsabilidad, para que respondan con más virilidad de su cargo, de sus acciones, de su yo que debe ser algo y no una piltrafa como lo es para muchos hombres que se apellidan liberales y que son gentes de pro, pero sólo de nombre.

Nosotros levantamos con esas palabras, estamos seguros, un recelo. Queremos decir de una vez que no somos comunistas y que, contra el comunismo ponemos el militarismo, para que haya respeto a la vivienda ajena y para que haya respeto al derecho de vida de las gentes. El militarismo es fuerza viva, es fuerza que ejerce presión ciertamente, pero que tiene sentido.

Por lo pronto, hemos dicho algo sobre esta necesidad en Costa Rica. Oportunamente debemos aclarar por qué somos militaristas y por qué pedimos estas normas para un país que, como el nuestro, ha sido siempre conservador y por lo tanto, propenso siempre al escándalo que se oculta.

## Descontento entre panaderos

Según nos informa pasajero llegado de Turrialba, reina descontento en-

# EL CENSOR

Periódico de Intereses Generales

Año III



San José, C.R. LUNES 5 NOVIEMBRE de 1934.



Nº 127

tre los panaderos de aquel lugar.

Los patrones les obligan a laborar como tarea diaria un quintal de harina a base de un raquíctico salario.

## Los contratos bananeros en la Cámara

Se han intensificado en el Congreso los debates sobre el asunto bananero.

Es este un problema delicado.

Y se le ha dado o se ha pretendido que se tenga como una ventaja nacional, aun cuando de esas ventajas a la nación esté distanciada la Compañía Bananera.

Esta absorbente empresa ha hecho de los destinos comerciales de la República un capricho.

Ha mirado los requerimientos con desdén y de ellos se ha valido para aumentar su radio de acción.

Tiene, hoy que los necesita, sus defensores en el recinto del Congreso contra diputados que inspirados en un patriotismo sano, procuran reconciliar las demandas de la Frutera con los verdaderos intereses del país.

## Sentencia en un delito de homicidio

La Sala Segunda de Apelaciones condenó a Ulises Sanchez Aguilar a la pena de inhabilitación absoluta para el ejercicio de derechos políticos y durante el tiempo que dure la pena de prisión impuesta, para cargos, oficios públicos y profesiones titulares, por haber dado muerte a Antonio Calderón Rojas.

Este crimen se cometió en jurisdicción de la provincia de Alajuela.

# Abandonará el poder Juan Vte. Gómez?

Continúa acentuándose en Puerto España, Trinidad, el rumor de que Juan Vicente Gómez viejo y achacoso, está para hacer entrega definitivamente del poder en uno de sus amigos de confianza, retirándose él a la vida privada en sus vastas propiedades de Maracay.

Pasajeros llegados últimamente de las costas venezolanas han traído ese rumor, asegurando que en Caracas se había sigilosamente en los corrillos íntimos del próximo cambio de gobierno, barajándose diversos nombres para suceder al dictador Gómez.

Las ambiciones de muchos de sus allegados se han desatado aunque todavía no se manifiestan abiertamente.

La censura sigue de manera estricta en Caracas, y por eso nada se ha podido saber sobre aquel particular; pero las noti-

cias que llegan aseveran que el General Gómez ha manifestado varias veces a sus amigos que tiene grandes deseos de abandonar la presidencia y que resignará el mando si se le garantiza que lo dejarán en paz en sus propiedades de Maracay y si se toman disposiciones para su seguridad y tranquilidad definitiva.

Todo parece indicar que antes de terminar el presente año Juan Vicente Gómez habrá terminado su dictadura que lleva ya 25 años.

Su edad no le permite dedicarse con la energía y atención que él ha acostumbrado, a los difíciles problemas políticos y sociales, que cada vez se van complicando más y más.

En la actualidad el tirano y dictador venezolano tiene 75 años.

hacían recordar la hora de los idos a la eteroidad y la hora que nos espera a los vivientes.

## Nuevo Mercado

La Municipalidad capitalina, en su sesión del jueves, nombró una comisión que estudiará la mejor manera para la construcción de un mercado que probablemente se lleve a cabo donde está ubicado el Mercado Central.

El nuevo edificio constará de dos pisos.

## Los trabajadores municipales serán asegurados

En vista de la demanda de un trabajador en que fue se teucido el Municipio a pagarle una pensión mensual por cinco años, se ha dispuesto asegurar a todos los trabajadores municipales.

## El Día de Finados en el cementerio

Gran desfile al cementerio se observó el viernes, Día de Finados.

Los cementerios General, de Obreros y Calvo, estuvieron artísticamente adornados.

Se oficiaron, durante la mañana, solemnes misas.

Los dolientes desfilaban al Camposanto en autos, coches y a pie llevando ofrendas florales para depositarlas en las tumbas de sus muertos.

El tráfico estuvo muy bien atendido.

Las ventas de flores estuvieron concurridas.

En general fue este día un día de alto duelo para la sociedad capitalina que fue despertada con el fúnebre sonido de las campanas de los templos que

# El Censor

## Semanario de Intereses Generales

CARLOS MORA POVEDA DIRECTOR Ap. 1341

Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50 Número suelto..... ₡ 0.10

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas  
Teléfono 3952

### Algo sobre el Brasil en los primeros albores de su vida

Por A. ARIE  
III

El Gobernador General Duarte de Costa, no disponiendo de recursos militares para expulsar a esa gente del territorio oficialmente ocupado por la Corona portuguesa, pidió auxilio a su gobierno y pocos meses después llegó, a Bahía, Men de Sa con bastantes refuerzos de guerra, después de sostener reñidos combates con el enemigo, desmantelar el fortín filibustero y librar el territorio de tan grave y peligrosa situación.

Libradas apenas del peligro de los franceses, las poblaciones de la colonia tuvieron que hacer frente a otras agresiones no menos audaces.

Completos ejércitos holandeses cayeron de improviso sobre el territorio de Brasil, y como aquí no tratábase ya de filibusteros sino del envío de gente armada por una potencia tan fuerte como era en aquel momento Holanda, que con el nombre de Provincias Unidas se había constituido en una república llena de aspiraciones y de proyectos de expansión terrestre y marítima, la aparición sobre el Brasil de ese ejército holandés, sólo expresaba un deseo: la conquista efectiva.

Y el Brasil, durante 24 años, se vió sumido en la aflicción y en los horrores más espantosos, hasta que con la victoria de los brasileños del 26 de enero de 1654, en que la fuerza holandesa firmó la capitulación, el Brasil volvió a su régimen de vida normal, comenzando entonces, al amparo de su propia confianza y de su orden, un progreso que pocas otras naciones habían en tan corto tiempo alcanzado.

Esa invasión holandesa, si bien había por tantos años mantenido al Brasil en un estado de exterminio, había, sin embargo,

creado un ardoroso espíritu de patria en los colonos, quienes ya iban inspirándose en un sentimiento de profundo apego lugareño, con ardientes aspiraciones de grandeza nacional.

En 1710 y 1711, Río de Janeiro, del cual había corrido la fama en Europa que debido a las entrañas de la tierra de Minas Geraes, poseía fabulosas cantidades de oro, fuertes ejércitos de corsarios, al mando del famoso filibustero francés Dugnay Trunin, forzando con su fuerte escuadra sus enseñadas, fué asaltado con éxito de parte de los corsarios, quienes se apoderaron de la ciudad, y después de haber procedido a un saqueo general, exigieron al Brasil una enorme cantidad de oro para su rescate.

La historia del Brasil es interminable en pasajes de esta naturaleza, como lo es en sus límites territoriales, en sus asombrosas florestas vírgenes, en sus caudalosos ríos como el incomparable río Amazonas, que es todo un encanto panorámico de belleza y esplendor.

Nosotros, que en nuestra juventud tuvimos la dicha de probar tan bellas emociones al contemplar ese maravilloso territorio, recorriendo partes de Santos, San Paulo, Río de Janeiro, Pernambuco, Pará y Manaos, navegando sobre el interminable río Amazonas, de donde brotan, como por encanto, las bellas poblaciones de Pará y Manaos, bien podemos aseverar que sobre todo lo que se diga y se escriba de las magnificencias del Brasil, nunca será suficiente, porque sólo la imaginación sublime del poeta, en su más elevada y excelsa inspiración podrá, entrelazando estrofas dulcísimas, referir de su incomparable y esplendorosa belleza.

FIN

### Libro interesante



Don Manuel G. Escalante

Recibimos un libro de cálculos hecho especialmente para el ambiente de nuestros productores y exportadores de café. En él se encuentran varios cuadros demostrativos del equivalente en quintales, arrobas y libras, con gran lujo de detalles en todos sus aspectos; lo mismo de detalles de las fracciones monetarias y diferencia de libras esterlinas y nuestro colón.

Felicitemos al señor Escalante por el acierto tan significativo con nuestros productores, quienes tienen el problema de exportación ya resuelto.

### ACADEMIA MUSICAL "EUTERPE"

Director Julio Fonseca

Lecciones de Piano, Violín, Teoría, Solfeo, Dictado, Armonía etc.

Matrícula abierta todo el año, excepto sábado, de 3 a 5 p. m. en el local de la escuela Juan Rudín frente al Monte Nacional de Piedad

### Agentes y Corresponsales de "El Censor"

- Apartado 1341 Pontarenas, don Jorge Montero.
- Cartago, don Víctor M. Mora Poveda.
- Heredia, don Rodolfo Rojas.
- Limón, don Eduardo Estrada G.

Navidad se aproxima!

El

# Timbre La FERIA

es su protector. Pídale en todas partes

Tenemos pedido un inmenso surtido de juguetes para nuestros clientes.

Cada vaso que Ud. tome

de la Deliciosa

CERVEZA

## "SELECTA"

es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

### Lechería Robert

Avenida de las Damas

Proteja la Salud de sus niños y criolos sanos dándoles leche

## Robert



Más rica en grasa por sus magníficas vacas Jersey

Elegantísimo salón de expendio magníficamente atendido.

Servicio a Domicilio

Teléfono No 2291

### PABLO BAIXENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

Con cincuenta años de práctica

### La Navidad y Año Nuevo están próximos

Mande hacer su traje a la Sastrería de

Jorge Ramírez Válido

25 varas al Este del Cuerpo de Bomberos—No olvide que aquí le dejan verdaderamente complacido

ESQUELAS MORTUORIAS

CON IMPRESION, CIRCULACION Y ROTULACION

EN LA AGENCIA MORA POVEDA

Teléfono 3952

### TOME Sipurina EN VEZ DE Aspirina

La Sipurina es de completa eficacia para los dolores, resfriados y malestar general. - No afecta el Corazón.

Pida Sipurina en todas las Boticas

Marca Registrada y debidamente autorizada por la Facultad respectiva

## Estafeta Comercial

**C**antina EL MANZANERO.—Los más bajos precios en Frutas Frescas.

## Camisas Piquín Solano

**L**a Ciudad de París —Tapetes de seda y algodón y artículos muy finos. Contiguo a Tomás Fernández. Teléfono 2385.

**J**oyería Müller.—Objetos de arte para REGALO. Avenida Central



**P**ulpería EL FARO.—Licores extranjeros y del país.—Artículos de primera necesidad. Rubén Portilla M. Teléfono 2322.

**L**as maderas de mejor calidad del Pacífico, las más baratas, en el Depósito Ramón León. Teléfono 3032.

**P**ESQUERIA!  
Buen precio



GERMANIA  
Buena calidad

Teléfono 3131

**E**squelas mortuorias, con impresión y rotulación. Teléfono 3952.

**C**arlos Robles Q.—Tapicería y Colchonería—De la iglesia de Carmen 110 varas al Norte.

**L**a Ciudad de París. Gran surtido en alfombras y telas de seda. Contiguo a Tomás Fernández. Teléfono 2385.

**D**r. R. A. Calderón Guardia. Teléfonos: Habitación, 3200. Oficina, 2812.

**S**AL SOL para engordar los animales—Depósito General—Teléfono 2112.

## Ferretería de Miguel Angel Quesada

Frente a la Estación de Camiones

Aquí encontrará Ud. el mejor surtido de accesorios para automóvil de todas las marcas hasta hoy conocidas

**Precios muy bajos**

Teléfono 2973

Apartado 1204

## El pan es sagrado

Ten presente una cosa en todos los instantes de tu vida, y es que el pan de los demás es sagrado.

Infeliz de tí si por irreflexión, odio, ignorancia o codicia, robas su pan a tus hermanos.

El pan es sagrado.

Aquello con que el hombre se alimenta, se abriga, se guarece del sol y de las lluvias; aquello que sirve a cada uno para ganarse el sustento: a eso llamo pan.

Infeliz de tí aun más si una estúpida ciencia o la incensata manía de gobernar, te llevan a quitar o siquiera a encarecer el pan de tus hermanos.

El vestido, el agua, la casa, la herramienta, la tierra, todo lo que sirve al hombre para llenar sus necesidades primarias: a eso llamo pan.

Y el pan es sagrado.

Alberto MASFERRER

## Dr. Carlos Manuel Fernández

DENTISTA

Oficina en el local interior del Doctor Facio, — Teléfono 2565

Especialidad en puentes removibles sistema

ANKER o DEFORD, Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dental duras parciales o completas de porcelana, Oro-aluminio, Hecolite

Oficina del Doctor Facio.

Fue encontrada una espada que data antes de J. Cristo

Berlin.—Cerca de Molzen y a orillas del Ilmenau, en la provincia de Hannover, al hacerse una construcción, se hizo el hallazgo, dentro de una tumba prehistórica, de una espada de bronce y la punta de una lanza, las cuales tienen probablemente más de 3000 años. La espada con una longitud de cincuenta centímetros, estaba meditada en una vtrina de madera, la que protegió al metal durante tres milenios de la destrucción en forma tan eficaz, que la espada ha conservado bien hasta su color. A juzgar por los otros objetos que se hallaron en la tumba, ésta data probablemente de la época de 1,300 antes de la era crisriana, más o menos.

## Estación Radiodifusora Alma América

Trasmisión nítida y fuerte a 730 kilosiclos.—Teléfono 3241

Esta Estación perifonea los anuncios de EL CENSOR todos los días de 6.30 a 7 de la noche

## Methalometre

para localizar tesoros ocultos, huacas, minas, etc.

375 varas al Norte

de Musmanni

Rafael Strasburger

## Permanente

A nuestros abonados les rogamos, que si no aceptan «El Censor» se sirvan devolverlo al apartado 1341.

## LA CONCHITA

Fábrica de Café

Molido y Cacao

Teléfono 3952

Compre Lotería Nacional

## Curioso caso en relación con el vicio

Leonardo de Vinci tardó largo tiempo en acabar su obra maestra "La última cena".

No podía encontrar un hombre en cuya fisonomía resplandeciese algo divino que le sirviese de modelo para representar a Jesús.

Finalmente un día, mientras asistía a la misa, atrajo sus miradas un joven cantor de facciones puras, angelicales.

Había encontrado su "Jesús".

Le preguntó su nombre. Se llamaba Pedro Bandinelli.

Pero todavía tardó diez años en acabar el cuadro, porque el artista no había podido encontrar el rostro de un hombre depravado que la sirviese de modelo para representar a Judas.

Una mañana, al doblar la esquina de una calle, tropezó con un borracho que le pidió limosna.

Aquel rostro desfigurado por el vino y los vicios le llamó la atención.

Había encontrado su "Judas".

Se acercó al desconocido y le preguntó su nombre.

El mendigo con voz ronca y desfallecida le contestó: Pedro Bandinelli.

Leonardo de Vinci, al escuchar este nombre, quedó asombrado: el que iba a servir de modelo para el semblante de Judas, era el mismo que diez años antes le había servido para representar a Jesús.

El vicio había hecho de un ángel un demonio, de un Jesús un Judas.

## ¿Está Ud. Sano?

Examínese periódicamente

la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

## Decálogo del maestro

- 1 La disciplina se establece a base de ejemplo y de respeto.
- 2 Que tus prédicas estén respaldadas por tu ejemplo.
- 3 La pereza de los alumnos la mayor parte de las veces necesita asistencia médica, están enfermos.
- 4 Examina el oído de tus alumnos y coloca en las bancas delanteras los que aparezcan más sordos.
- 5 Observa la índole de tus alumnos, las reyertas de los padres se reflejan indefectiblemente en la atención de los alumnos en la escuela y un maestro bien intencionado puede poner remedio a ellas.
- 6 Enseñad a los alumnos prácticamente la higiene personal del cuerpo.
- 7 Procurad que la escuela sea una extensión del hogar.
- 8 Evitad las causas de enfermedades de los escolares siguiendo las indicaciones de la Sanidad general.
- 9 Formad la conciencia sanitaria y cívica del futuro ciudadano.
- 10 No ofendais el pudor y la naturaleza del niño. Dadle sus derechos, pues el niño no los puede tomar ni mucho menos exigir por su inocencia.

Coma Pan, Coma mucho Pan, en Todas las Comidas Coma Siempre Pan. La Gran Panadería "MUSMANNI" le hace el Pan que le da Calorías para poder Soportar el Trabajo de todos los Días

Es mejor y no cuesta más Siempre Calidad y Precio

Teléfono 2482

# Krishnamurti

Krishnamurti llegará a México procedente de Los Angeles y con dos acompañantes, en la segunda quincena de diciembre de 1934, y permanecerá en el país por espacio de veinte días.

Probablemente hablará en las ciudades de Guadalajara, México y Tampico, sustentando breves conferencias y contestando las preguntas que por escrito le fueren hechas.

Entre todos los Instrutores Espirituales que hasta hoy han aparecido en el mundo, Krishnamurti es único bajo varios conceptos: no acepta discípulos ni organizaciones como repositorios de sus enseñanzas; no define la Verdad ni establece dogma alguno; no funda una nueva religión; por el contrario, quiere emancipar al género humano del yugo de los administradores de TODAS las que actualmente existen; es el gran libertador de la mente humana y viene a señalar el supremo remedio para los infinitos males que actualmente aquejan al mundo.

Por primera vez en la historia de la Humanidad, se está escribiendo, al mismo tiempo de su predicación, el mensaje de un Gran Instructor del Mundo.

Las palabras de Krishnamurti son recogidas taquígraficamente y publicadas inmediatamente en folletos que son traducidos a los principales idiomas del orbe:

Las ediciones de los que aparecieron en Australia, Nueva Zelandia y California, en abril y julio de 1934, fueron personalmente revisadas por él mismo.

En enero próximo llegará a Costa Rica y nos dictará varias conferencias científicas. Se están recolectando fondos para su recibimiento que no dudamos será de gran interés para los hombres de ciencia.

Oportunamente daremos más detalles de la acogida en los países centroamericanos al ilustre hindú y su jira por los demás países de América.

Toca ahora a México el privilegio de recibir en visita y escuchar al mejor Maestro de Ética que por ahora se encuentra sobre la tierra. Un grupo de fervientes partidarios de sus enseñanzas; de acuerdo con el señor D. Rajagopal, secretario particular de Krishnamurti y del señor José Carbone (Buenos Aires) designado organizador general de la jira por todos los países indolatinos, está preparado lo necesario para que el tránsito del señor Krishnamurti por México produzca al menos en las mentes preparadas las huellas de luz y comprensión que ha producido en otros países.



## Banco Internacional de Costa Rica

### Ley de Protección a los Deudores AVISO IMPORTANTE

Habiendo sido modificado el artículo segundo de la Ley Nº 90, nos permitimos llamar la atención de todos los deudores de este Banco, especialmente de aquellos que no han regularizado sus cuentas, sobre los fines y sanciones que esas modificaciones persiguen, y que son:

1.—Que las **FRACCIONES MENORES DE DIEZ COLONES** que resulten al hacer las liquidaciones de las deudas, deben ser pagadas al contado o bien junto con la primera y segunda cuotas de la nueva deuda;

2.—Que el deudor que no acepte cualquiera de los beneficios del artículo primero, lo manifestará expresamente y por escrito al Banco **ANTES DEL PRIMERO DE DICIEMBRE PROXIMO**, para que lo excluya de ellos, y si pasada esa fecha no ha hecho esa manifestación o no ha contestado la circular respectiva, el Banco considerará que se acoge a la fórmula de pago del 4 o/o de interés y 2 o/o de amortización, con moratoria de cinco años para esta última, y pago de las correspondientes cuotas por trimestres vencidos, que principiarán a contarse del primero de julio de 1934 en adelante;

3.—Que perderán todo derecho a los beneficios de la Ley, los deudores que no hubieren asumido formalmente (—Pagado sus cuotas vencidas—) el servicio de la nueva obligación antes del primero de enero de 1935; y

4.—Que ya no se requiere, para poder disfrutar de los beneficios de la mencionada Ley, la presentación del último recibo de la Tributación Directa. En consecuencia, todos aquellos deudores que por esa razón tenían detenidos sus arreglos, podrán inmediatamente pasar al Banco a pagar la fracción y llenar los otros requisitos para que sus cuentas gocen de las facilidades que la ley concede.

San José, Noviembre 3 de 1934

Banco Internacional de Costa Rica

## Balneario Municipal de Limón

### LICITACION

Un magnífico negocio para quien tenga dinero

La Municipalidad de Limón tiene el propósito de construir unos baños de mar y los edificios indispensables, SIN DES-EMBOLSAR UN CENTIMO, porque su situación económica no se lo permite.

Hecha esta advertencia, el Gobernador de la Provincia, con autorización bastante de la Corporación, CONVOCA LICITADORES PARA QUE QUIEN TOME A SU CARGO LA CONSTRUCCION SUMINISTRE EL DINERO NECESARIO para llevar a cabo la totalidad de los trabajos, CONSTRUYA POR SU CUENTA las obras y se haga cargo de ellas para que, con su explotación por su cuenta y riesgo, se haga pago de la suma que ha de invertir previo convenio y le quede un margen de utilidad, por un período que también habrá de fijarse de previo, vencido el cual pasarán las obras a ser propiedad de la Municipalidad.

La Corporación concederá libertad de impuestos y de patentes que legalmente pueda conceder y se obligará a gestionar con el gobierno la exención de derechos aduaneros de los materiales que haya necesidad de importar.

En la Gobernación obran los planos y presupuestos de esas obras, los cuales pueden ser consultados por los interesados; allí mismo se suministrarán todos los datos e informes que se requieran.

A las 19.30 horas (7.30 p. m.) del jueves 15 de noviembre próximo se celebrará una sesión extraordinaria con la concurrencia de los proponentes, con el exclusivo objeto de leer las propuestas que deberán ser presentadas en ese mismo momento (las que se presenten antes de esa hora no se tomarán en cuenta). Si en la sesión en que se leerán las propuestas no se pudiera llegar a la adjudicación, se celebrará otra sesión con ese objeto, a la cual se convocará a los licitadores con la debida anticipación

Limón, 10 de octubre de 1934.

Filadelfo Granados

Gobernador

Roberto Soto Gatjens

Secretario

## La Casa de los Casimires

La única especializada en el país en el ramo  
Recibió el surtido más grande de casimires de reconocida superioridad a los precios más bajos de plaza. Alta fantasía en Cortes para Pantalones.

## Gimnástica 1. -- Libertad 1.

El ansiado partido decisivo por el Campeonato, culminó con un empate a un tanto. Anotaron Pizote y Amador.— El chance queda así empatado entre cuatro equipos: Heredia, Libertad, Gimnástica y B. A.

Imponentes corridas de toros  
en la plaza del Toreo, México

Luneta \$0.50

Galería 0.15

**RUIZ**  
Empresa de Transportes  
CINCO CAMIONES  
Puntuales - Rápidos y Seguros  
Teléfono 3647

## T. TOVAC

Hoy Domingo 4 de Noviembre  
a las 7 y 8 y 30

Gran super - Estrenazo Paramount!  
El más formidable espectáculo de  
Toros y el más romántico de los  
AMORES!

Más sentimental, más emocionante y más soberbia que la inolvidable película

Sangre y Arena

Gorge Raft, Frances Drake y Adolfo Menjou, en la grandiosa película Paramount, titulada:

**Suena el**

**Clarín!**

## Un número Telefónico

debe buscarse siempre en el Directorio, y si éste no lo contiene, SERVICIO dará la información necesaria.

Nuevamente le suplicamos abstenerse de pedirle a esa Oficina números incluidos en la Guía: búsquelos Ud. ahorrándose una pérdida de tiempo en llamadas y evitándole a dicho Departamento un trabajo innecesario, con menoscabo de su eficiencia, haciendo lo que Ud. rápidamente puede hacer.

Compañía Nacional de Electricidad

Octubre de 1934